
「Challenge（チャレンジ）！」 
「Colorful is wonderful（カラフル イズ ワンダフル）！」 

大人のかしむら学主催 「神上（鴻上）城跡を訪ねてみませんか」 ～12月14日(土)～   

昨年度より毎月第１水曜日9時30分から11時30分の時間に、樫邑小学校2階パソコンルームで「大人のかしむら 

学」を開催しています。『樫邑ふるさと風土記づくり』を地域の方の手作りで進めています。蒜山郷土博物館の前原茂雄 

館長の講話を聞いたり、生涯学習課の森俊弘参事から助言を受けたりしながら、地域の方が学校に集って活動してく 

ださっています。子どもたちも休み時間には、ちらっと顔をのぞかせている様子。大人が学んでいる姿を間近で見られる 

のは、とてもありがたいことだと私は思います。 

  先日12月14日(土)に、樫邑小学校の校歌にも歌われている『神上（鴻上）城』跡を散策するイベントを企画・運営し

てくださいました。この日の朝、樫邑地域には雪が降っていたとのことで、1時間集合時刻を遅らせ、守吉神社に集まりま

した。老若男女24名の方の参加があり、森さんの説明を途中で聞きながら、全員頂上まで登って下りることができまし

た。4名の子どもたちの参加もあり、パワーに圧倒されながら、励まされながら、私も無事に参加できました。朝の天気か

らは想像できないほど、太陽が現れ、青空も見られ、自然の美しさを体感しました。途中の道は、永田木材様が整備して

くださったとのこと、大変ありがとうございました。とても歩きやすかったです。城跡の場所には、美しい竹林もあり、木々の

間から道路や集落を見ることができました。頂上では、手作りのお弁当をみんなで「おいしいなあ。」と話しながらいただ

きました。ポットも担いで持っていってくださっていたので、温かい飲み物もいただくことができました。参加賞もあり、子ど

もたちにとっても嬉しい、楽しい城跡散策となったことと思います。また、森さんのお話を伺いながら、地域の歴史に思い

を馳せることができ、感慨深い時間にもなりました。樫邑地域にはまだまだ魅力ある歴史的な場所がありそうです。 

今回の散策に際して、講師を務めてくださったり、準備や案内等をしてくださったりした、森さん、福島さん、大影さん、

大塚さん、お世話になりました。そして、参加してくださった皆さん、楽しいひとときをありがとうございました。 
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マラソンコースの試走   ～ 12月１２日(木) ～ 

令和７年1月１８日(土)のマラソン大会に向けて、実際のコースを走ってみました。12月２日

から毎朝走っている子どもたち。試走にもその成果が表れていました。この日走った全員が最

後まで完走。立派です。元気よくスタートしたものの、コース中盤は苦しかった様子。しかし、友

だちや先生の「頑張って。」の声援に応えるかのようにゴール目指してスピードアップ！地域の

方が散歩の途中に声をかけてくださったり、窓から顔を出して応援してくださったりもあったと

聞き、感謝の気持ちでいっぱいです。苦しい時には、応援が励みになります。大会当日も応援

をよろしくお願いします。 

大会には、地域の方も参加できます。未就学のお子さんも参加可能です。お時間が許され

ましたら、毎朝の練習に一緒に参加も大歓迎です。 

https://www.city.maniwa.lg.jp/site/kashimura-es/


 １・２年 三校交流会      ～ 11月19日(火) ～       

 今年度、１・２年生が、草加部小・余野小・樫邑小の三校で、交流会を行いました。オンライン交流はしていました

が、11月19日(火)は、草加部小学校の体育館に集まり、一緒に遊びました。自己紹介をしたり、各校から1つず

つ遊びを提案したりして、楽しく1時間を過ごしました。始めはちょっぴり緊張していた4人ですが、遊んでいるうち

に緊張も少しほぐれた様子でした。オンラインも気軽で良いですが、一緒に仲間と身体を動かして遊ぶのも良いも

のだなあと感じた交流会でした。 

 ３・４年 三校交流会      ～ 11月２６日(火) ～       

 今年度3回目の三校交流会を、草加部小学校を会場に、行いました。３・４年生は、年に3回、各校を訪問して交

流しています。今回は校内ウォークラリーをしながら、草加部小学校の中を巡る活動からスタート！3回目になると、

少し慣れて、同じグループの友だちと相談したり話したり、スムーズになっている様に感じました。人数がいないと

難しいキックベースも恒例になりました。思いっきり蹴ったり走ったり。普段しないので、久しぶりにすると難しい面

もありますが、良い経験だなあと感じます。今年度は今回が最後の交流会でした。また来年度は新しい3年生が

入り、違うメンバーで交流します。 

  

 

 

 非行防止教室を 行いました       

 毎年行っている非行防止教室。今年度は、各学級で、じっくり学びました。５年生と３・４年生は12月5日(木)に、

ネットモラルについて、１・２年生は、12月13日(金)に万引き等のことについて、真庭警察署の方や津山サポート

センターの方に教えていただきました。外部の方から話を聞くのも大変よい勉強になります。子どもたちも真剣に、

そして、自分の思いや知っていることを話しながら充実した学習ができました。今後も続けていく予定です。 

クリスマス献立  ～ランチルームの席替えも行いました～ 

 12月17日(火)の給食は、クリスマス献立。メニューは「バターロール

パン・牛乳・フライドチキン・グリーンサラダ・オニオンスープ・カップデザー

ト」でした。今週は、他にも冬至献立や中学生のリクエスト献立もあり、楽

しみな給食がもっと楽しみになる１週間です。そこで、顔を合わせて楽しい

気持ちでいただけるよう、縦割り班ごとの座席で食べることにしました。先

生たちも日替わりで席を替わっています。大きい学年の人が小さい学年

のお世話をする姿を目にしたり、お互いにこにこして食べたりと心がほっこ

りする場面が見られます。感染症が流行するとこのようにはいきませんが、

仲間と一緒に食事をする楽しさが味わえる給食タイムになるといいです。 


